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平成 28 年第 7 回名取市教育委員会定例会会議録 

 

1 会議の年月日 

    平成 28 年 7 月 29 日（金） 

 

2 会議の場所 

   市役所 6 階大会議室(西側)会議室 

 

3 出席委員 

 武田委員長、相原委員長職務代行委員、佐々木委員、芳賀委員、瀧澤教育長 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

  小野寺教育部長、及川理事兼学校教育課長、佐竹教育部次長兼生涯学習課長 

佐藤庶務課長、大友文化・スポーツ課長、佐藤教育部企画員兼庶務課長補佐 

髙橋主幹兼庶務係長 

   

6 議事日程 

  日程第 1 前回会議録の承認 

  日程第 2 会議録署名委員の指名 

  日程第 3 教育長報告 

     （1）一般事務報告 

     （2）行事予定 

日程第 4 議事 

議案第 23 号 平成 29 年度使用教科用図書の採択に係る承認について 

議案第 24 号 県費負担教職員の懲戒処分に係る内申について 

 

7 開会時刻 

  午後 1 時 30 分 

 

8 会議の概要 

 

武田委員長 

本日は午前中に閖上小･中学校の改築工事の「安全祈願祭」と「起工式」があり、大変ご

苦労さまでございました。素晴らしい学校が無事に 2 年後に建つことを祈って見守りたいと

思います。 

それでは只今より、平成 28 年第 7 回名取市教育委員会定例会を開催したいと思います。 

日程第 1｢前回会議録の承認について｣です。皆さんのお手元には追加資料含めて 3 点の会

議録があります。1 つ目は平成 28 年第 6 回定例教育委員会の会議録、それから第 1 回臨時会

の「教科書採択について」それから、これも 5 月 31 日の名取市総合教育会議の議事録につ

いてもお手元に今配布されているかと思います。この 3 点につきまして、各委員の皆さんか
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らご質疑等ありましたらご指摘をお願いします。 

 

全委員 

質疑なし。 

 

武田委員長 

なければ、会議録につきましては承認としたいと思います。 

続きまして、日程の第 2、本日の会議録署名委員ですが、佐々木委員並びに芳賀委員を指

名しますのでよろしくお願いしたいと思います。 

では日程第 3、教育長報告に入ります。（1）一般事務報告について教育長からご説明をお

願いしたいと思います。 

 

瀧澤教育長 

それでは資料は 2 ページと 3 ページになります。私からは特にございません。 

各課から報告をさせていただきます。 

 

武田委員長 

はい、では庶務課からお願いいたします。 

 

佐藤庶務課長 

3 ページの 41 番になりますが、本日午前に執り行われました閖上小･中学校改築工事の｢安

全祈願祭｣｢起工式｣でありますが、委員の皆さんには大変暑い中ご出席いただきまして、あ

りがとうございます。改めまして感謝申し上げます。 

 

武田委員長 

はい、ご苦労様でした。 

 

佐藤庶務課長 

庶務課からは以上でございます。 

 

武田委員長 

続きまして学校教育課お願いいたします。 

 

及川理事兼学校教育課長 

学校教育課から3点お話ししたいと思います。 

まず1点目、2ページ4番の「障害児就学事務説明会」についてです。市内の保育園、保育

所、幼稚園、学校の就学担当者に就学指導のあり方と就学事務手続き、また就学相談会につ

いて説明いたしました。就学相談には19名の希望があり、7月25日から相談を始めています。 

2点目です。同じく2ページ19番「市いじめ防止対策調査委員会」についてです。委員1名

が欠席でしたが、新たに2名の委員を委嘱し開催いたしました。重大事態に備え事例検討を

行うことの提案がありまして、今後に活かしていきたいと考えています。 

3点目です。3ページ31番「名取市立閖上小中学校第1回教育計画作成委員会全体説明会」

についてです。今年度に市内の校長、教頭、教務担当者の協力をもらいながら、閖上小学校、
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閖上中学校の先生方と教育計画を作成し、来年度に教育計画に基づき一部実施し、修正して

開校を迎える予定としています。その作成にあたって全体説明会を開催し、具体的な作成の

作業が始まりました。 

以上です。 

 

武田委員長 

はい、ありがとうございました。 

では生涯学習課お願いいたします。 

 

佐竹教育部次長兼生涯学習課長 

生涯学習課からは 4 点のご報告をさせていただきます。 

2 ページ 1 番と 10 番になります。「インリーダー･子ども会育成者合同研修会」をゆりが丘

公民館と市民体育館で開催いたしました。夏休み期間中等の子ども会活動のリーダーやお世

話役となる保護者の研修会で、135 人の親子が参加しております。 

続きまして、17 番になります。｢名取市の公民館を考える講座｣を市民体育館で開催いたし

ました。「公民館での学び」と題して、東北大学の石井山准教授の講話をいただき、その後

公民館職員の意見発表を経て、公民館に関する質疑応答を行いました。参加者は一般参加者、

公民館職員等で 80 人程でした。今後は各地区で公民館のあり方の検討会のワークショップ

を開催し、今年度、ある程度意見の集約をまとめていきたいと考えております。 

来年度につきましては、社会教育委員の会議又は、この定例教育委員会にご報告を申し上

げてご意見をいただき、更にまとめて市の方と調整していきたいと考えております。 

次に 3 ページの 32 番になります。図書館主催の子ども読書活動推進事業「Let’s 理科読」

を文化会館にて開催をいたしました。水を使った実験を体験し、それに関係する本の紹介を

するイベントです。参加者は午前の部 209 人、午後の部 105 人で昨年度よりも倍増となり盛

況でした。 

同じく 3 ページ 37 番。上山市との「わんぱく交歓研修会＆ジュニアリーダー体験セミナ

ー」を 2 泊 3 日で実施をいたしました。 

名取市から 48 人の子どもとジュニアリーダー9 人、引率 3 人が参加し、本日昼 12 時過ぎ

頃こちらに戻って来ております。 

以上です 

 

武田委員長 

はい、ありがとうございました。 

では文化・スポーツ課からお願いいたします。 

 

大友文化・スポーツ課長 

1 点ご説明いたします。 

2ページ 6番の 6月 29日(水)に開催されました「名取市文化財保護審議会」についてです。

今回、報告事項 1 件「平成 28 年度文化財主要事業計画」と協議事項 1 件、名取市登録文

化財｢昭和三陸津波の碑｣について審議しております。 

特に協議事項では、現在登録文化財となっている「昭和三陸津波の碑」について、これま

で津波の状況を記載している津波の記念碑と、津波の到達地点に建てられた標柱 4 本のうち

現存する 4 号碑 1 本が登録文化財となっていましたが、今回、今年の 3 月 11 日に貞山堀沿
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いの名取川堤防の工事の際、偶然に所在不明でありました 3 号碑が発見されました。3 月 11

日は東日本大震災が発生した日でありますことから、震災がらみの文化財としては何か不思

議な縁を感じるものとなっております。今後は既に登録文化財となっております「昭和三陸

津波の碑」に追加の手続きを進める予定となっております。 

文化スポーツ課からは以上です。 

 

武田委員長 

はい、部長から特にはございませんか。 

 

小野寺教育部長 

特にございません。 

 

武田委員長 

只今、教育長、各課課長より一般事務報告がございました。各委員よりこの報告について

ご質疑等がございましたらお願いしたいと思います。 

 

全委員 

特にございません。 

 

武田委員長 

はい、ではよろしいでしょうか。各委員から異議なしということですので、行事報告につ

いては承認としたいと思います。特色ある活動が 7 月はたくさんあるかなと拝見いたしまし

た。 

次に（2）行事予定について説明をお願いいたします。教育長よりお願いいたします。 

 

瀧澤教育長 

それでは資料は 4 ページになります。私からは特にございません。8 月の定例会、懇話会

については後で協議をお願いしたいと思います。 

後は各課から報告をいたします。 

 

武田委員長 

それでは庶務課からお願いします。 

 

佐藤庶務課長 

庶務課からは 1 点ご連絡をいたします。 

行事予定の 4 ページの 21 番です。8 月 29 日｢平成 28 年度宮城県教育委員会･市町村教育委

員会教育懇話会圏域別会議(県央圏域)｣が青葉区の宮城県自治会館を会場に開催される予定

となっております。 

この会議は委員長と教育長にご出席をいただく予定となっております。会議は午後 1 時 30

分から 4 時までの予定でございます。 

庶務課からは以上でございます。 
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武田委員長 

ありがとうございます。 

では学校教育課長お願いいたします。 

 

及川理事兼学校教育課長 

まず 1 点訂正をお願いいたします。 

行事予定の 4 ページの 6 番ですが、これは「管内中学校教育課程研究協議会」に訂正をお

願いいたします。会場は文化会館になります。 

 

武田委員長 

はい、よろしいですか。 

 

及川理事兼学校教育課長 

3 点お話しさせていただきます。 

同じく 4 ページ 7 番です。｢心のケア研修会｣についてです。今年度 3 回目となりますが、  

今回は個別相談会として実施します。子ども総合センターの児童精神科医に幼稚園、小学校

から 4 件の相談に応じていただきます。 

同じく 4 ページ 10 番｢名取市小学校理科実技研修会｣についてです。小学校より 24 名の教

員の参加希望がありました。これまでの研修では、電気についての内容が多く取り上げられ

てきましたが、今年度は水の状態変化について実験を通して研修を深める予定になっていま

す。 

同じく 4 ページ 17 番｢第 2 回生徒指導問題対策委員会｣についてです。第 1 回目では｢いじ

め｣について事例検討を行ない未然防止と早期対応のあり方について情報交換いたしました。 

今回は｢不登校｣について事例検討を行う予定であります。 

以上です。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。 

では生涯学習課お願いいたします。 

 

佐竹教育部次長兼生涯学習課長 

1 点説明をいたします。 

4 ページ 8 番になります。新宮市の「土と水と緑の学校」に招待がございました。市内の

小中学生 10 人が参加をいたします。7 泊 8 日の長期間の行程で、引率に関しては総務課職員

2 名、生涯学習課職員 2 名が途中で交代して引率します。 

以上です。 

 

武田委員長 

ありがとうございます。文化・スポーツ課長お願いします。 

 

大友文化・スポーツ課長 

文化・スポーツ課から行事予定には入っておりませんが、1点行事の追加をして説明いたし

ます。 
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8月26日(金)に市役所6階東側会議室を会場に「第2回歴史文化基本構想等策定委員会」を開

催する予定となっておりますので、行事予定に追加いただきますようよろしくお願いいたし

ます。 

以上です。 

 

武田委員長 

部長ありませんか。 

 

小野寺部長 

特にございません。 

 

武田委員長 

7 月 31 日から 8 月 30 日までの行事予定について説明がございました。各委員の皆さんか

らいかがでしょうか。何かありましたらよろしくお願いいたします。 

 

武田委員長 

何かございませんか。 

 

相原委員長職務代行委員 

よろしいでしょうか。 

 

武田委員長 

はい。相原委員。 

 

相原委員長職務代行委員 

参考までに伺いますが、新宮市との「土と水と緑の学校」について期間が随分長いですが

何か特別な行事を組んでいるのでしょうか。 

 

武田委員長 

はい、生涯学習課長。 

 

佐竹教育部次長兼生涯学習課長 

はい、長年招待を受けておりまして、事業については、新宮市では実は子ども達の色々な

冒険活動を行っている団体の方に委託業務をしていまして、その団体から出来ればもう 2，3

日居て欲しいと要望されていて、総務課の方で、実は昨年度も「ご招待ばかりで非常に申し

訳ない」というお話しをしたところ、再度、新宮市の方から連絡があり「是非に」というこ

となので、復興がある程度見通しがつく頃までは、新宮市にお願いをしようかと考えており

ます。 

今後については、どの程度お互い行き来できるか検討しながらやって行きたいと考えてお

ります。新宮市の方では出来るだけ来てほしいという意向をお持ちのようなので、現段階で

はその意向に甘えてお願いをしている状況です。 

併せて少し蛇足となりますが、「わんぱく交歓会」今日戻りましたけども、次年度につい

ては、上山市から是非名取市に来ていただくようなかたちでの事業も計画していきたいとい
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うふうに考えています。本来ならば新宮市も一緒にと思っておりましたが、新宮市について

は、生涯学習課単独の事業ではなく、総務課も関係していますので、もう少しお時間をいた

だいて、将来は交互の相互交流が出来ればと考えております。 

以上です。 

 

武田委員長 

はい、ありがとうございました。 

そうですね「わんぱく交歓研修会」も震災から 5 年が過ぎて、上山市にずっと夏と冬お世

話になっておりましたので、そろそろこちらに招いていろいろ計画を立てられる時期かなと

思いますのでよろしくお願いしたいと思います。他の件についてはいかがでしょうか。 

 

全委員 

特にございません。 

 

武田委員長 

それでは(2)の行事予定については原案のとおり承認としてよろしいでしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

武田委員長 

行事予定については承認としたいと思います。こうしますと、人との交流、それから研修

と様々な課あるいは団体との交流など、たくさんの行事がありますので、よろしくお願いし

たいと思います。ありがとうございました。 

それでは次に進みたいと思います。日程第 4 の議事に入りたいと思います。 

まず始めに議案第 23 号「平成 29 年度使用教科用図書の採択に係る承認について」は、仙

台地区採択協議会において 8 月末日まで公表しないよう申し合わせているところですので、

名取市教育委員会規則の第 7 条規定に基づき、秘密会議にしたいと思います。ご異議はあり

ませんか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

武田委員長 

異議なしと認めこれより秘密会議といたします。 

  （秘密会議については、別途作成） 

 

武田委員長 

  次に議案第 24 号｢県費負担教職員の懲戒処分に係る内申について」は人事案件ですので、 

名取市教育委員会規則の第 7 条規定に基づき、秘密会議にしたいと思います。ご異議はあ

りませんか。 
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全委員 

異議なし。 

 

武田委員長 

異議なしと認めこれより秘密会議といたします。 

  （秘密会議については、別途作成） 

 

武田委員長 

本日の会議は以上であります。 

以上で、本日の会議を終了いたします。 

 

午後 2 時 03 分 

 

以上会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

 

   平成 28 年 8 月 22 日 

 

 

署名委員                

 

 

署名委員                


